令和2年 第10回

宮崎市教育委員会(定例会)

会議録

公 開 部 分

## 令和2年 第10回宮崎市教育委員会定例会会議録

1 日 時 令和2年9月25日(金) 13:40~15:00

2 場 所 教育委員会室

3 出席者 【教育長・教育委員】

西田教育長、今門代表教育委員、畠山委員、江草委員、柳田委員

【事務局】

迫田教育局長

(企画総務課) 川辺課長、井上補佐、河野室長、竹下係長、 堀指導主事、鬼束主任主事、三角主任主事、河野主事

(学校施設課) 野口課長、年増補佐

(学校教育課) 牧野課長、小川補佐、川平補佐

(教育情報研修センター) 冨田所長、黒木次長

(生涯学習課) 中野課長、鳥枝補佐

(保健給食課) 大賀課長、松崎補佐

(文化財課) 白坂課長、川﨑補佐

## 4 議 案

番号	件名	説明者
議案第32号	宮崎市教育委員会の教育に関する事務の管理及び執 行の状況の点検及び評価に関する報告書について	企画総務課長
議案第33号	宮崎市立小中学校の通学区域に関する規則の一部 改正について	学校教育課長

## 5 報 告

番号	件名	説明者
報告第31号	令和2年第5回宮崎市議会定例会(9月)の報告 について	教育局長
報告第32号	事故等の報告について	学校教育課長
報告第33号	第4回宮崎市青少年指導委員のあり方検討委員会 の報告について	生涯学習課長

西田教育長	それでは定刻になりましたので、ただ今から、第10回教育
	委員会定例会を開会いたします。
	本日の傍聴者はおりません。
	会次第「2 会議録署名人の指名」です。本日の会議録の署名
	人は、私西田と、柳田教育委員を指名させていただきたいと思い
	ますが、よろしいでしょうか。
委員	異議なし。
西田教育長	それでは、会次第「3 行事報告等」に入ります。1ページを
	お開きください。
	「(1) 教育長報告」ですが、報告案件はございません。
	次に、「(2)委員報告」でございます。8月19日に開催され
	ました「宮崎市総合教育会議」の感想をお願いいたします。それ
	では、畠山教育委員からお願いいたします。
	市長と意見交換するという非常にありがたい機会を年に一回い
田田牧月安兵	ただいてますが、今年は和やかな会議だったと感じました。とて
	も話しやすく、そして市長も率直に意見を発言されていました。
	今回は、コロナ禍での開催でしたので、どんな会議になるのか
	7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7
	不安と期待があったところでした。他の委員からも様々な感想が
	あると思いますので、私は、傍聴席におられた方について、感想
	を述べさせていただきたいと思います。これまで、傍聴席に報道
	の方が来ることはありましたが、今回、若い女性の方がいらっし
	やいました。会議の後にエレベーターで一緒になり、声をかけま
	したところ、宮崎大学教育学部の大学院で学んでおられるという
	ことでした。将来は教師を目指しているということで、「今日はと
	一っても勉強になりました。私も教育の分野で頑張っていきたいと
	思います。」という言葉を聞かせていただきました。このコロナ禍
	で、個別最適化の教育であったり、オンライン教育をいち早く進
	める状況になってきておりますが、その中で、人間関係がもっと
	温かく深い繋がりを持つことが、不登校の対策にも繋がるような
	気がします。まさにこれまで以上に「人を磨く」という教育に期
	待しながら、私も今回の会議で良い機会をいただいたと感じたと
	ころでした。本当にありがとうございました。
柳田教育委員	畠山教育委員がおっしゃったように、とても温かい雰囲気の会
	議だったと思います。私にとっては、教育委員会の仕事の中で、
	一番緊張する会議です。会議の前には予習もしますが、私なりに
	考えて発言しています。毎回、反省ばかりですが、私にとっても
	大変ありがたい機会ですし、とても刺激になっている会議です。
江草教育委員	私にとっても、総合教育会議は、年に1回のとても緊張する会
	議ですが、市長が本当に宮崎市の子どもたちのことを考えていら
	っしゃるというのを感じます。これからのAI時代に向けて、一
	人一台タブレット端末が配置されるということで、子どもたちが
	実際に使うことを考えながら話をされていたのに感動しました。
	もう一つ、私が感じたのは、不登校の子どもたちも、家にいなが
	ら勉強ができるということは、学校と繋がっていることになるの
	で、大変良いことだと思いました。
· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	私も皆さんと全く同じ意見です。今回のテーマは「これからの
)   111VXX H IVX	子どもたちの学びについて」、「児童生徒の不登校対策について」
	の2つのテーマでしたが、どちらも大変重要な課題で、このよう
	いる Jの/ 「ヾくしにか、こりりも八多里安は酥趣じ、このよう

	な課題について、市長を交えて一緒に話ができることが大変あり
	がたいと思いました。教育に関する取組には、どうしても予算が
	伴うので、最重要課題の一つとして受け止めていただいたことに
	大変嬉しく、また心強く感じました。総合教育会議の前には、毎
	回、自分なりに本で調べたりして準備をしていますが、やはり自
	らの体験や経験からの話をした方が、説得力があるのではないか
	と感じたところでした。今回のテーマの課題について、会議で感
	じたことは、教育の営みというのは、諦めずに地道に取り組んで
	いくことが原点だと改めて感じたところでした。
西田教育長	ありがとうございました。
	次に、「(3)教育局長報告」でございますが、「令和2年第5回
	宮崎市議会定例会(9月)」の報告は、後ほど議事の報告の中でお
	願いします。
	続きまして、「(4) 各課行事報告等」は記載のとおりでござい
	ますが、生涯学習課の「第4回宮崎市青少年指導委員のあり方検
	計委員会   につきましては、後ほど議事の中で報告をいたします。
	次に、学校教育課の行事のうち、9月13日、19日、20日
	に行われた小学校運動会、中学校体育大会について、学校教育課
	から報告をお願いします。
   牧野学校教育課長	9月13日日曜日に市内の中学校25校のうち、22校で体育
仪對子仪教育硃文	大会が実施されました。また、19日土曜日は青島小中学校で、
	20日日曜日は内海小学校で運動会が実施されました。ほとんど
	の学校が午前中のみでしたので、当日は、児童生徒と保護者が一
	緒に昼食をとることは行いませんでした。少し寂しい部分もあり
	ましたが、内容を工夫して、種目の精選や、ルールの工夫、人の
	制限などを行って、感染予防に努めていただきながら実施ができ
	たと思っております。今年の9月13日は天候が曇りで熱中症の
	心配もなく、体調不良などの報告もありませんでした。10月2
	5日日曜日は、市内ほとんどの小学校で運動会が実施される予定
	となっておりますので、また、引き続き新しい生活様式に努めて
	いただきながら、当日、運動会が円滑に実施できますように支援
	してまいりたいと思います。報告は以上でございます。
西田教育長	ありがとうございました。
	これまでの報告に対する質問や、各行事に参加された委員の方
	でお気づきになった点やこれからの課題、また感想等ありました
	ら、お願いいたします。
柳田教育委員	運動会や体育大会のことで、保護者の方から意見とか感想はな
	かったでしょうか。
牧野学校教育課長	人数が守られていなかったことなどの苦情はありましたが、今
	年は仕方がないということでご理解をいただきました。
西田教育長	ありがとうございました。
	他にご質問はありませんでしょうか。
委員	なし。
西田教育長	それでは、他にないようですので、「4 議事」に入らせていた
	だきます。2ページをご覧ください。本日、議案が2件でござい
	ます。
	はじめに、議案第32号「宮崎市教育委員会の教育に関する事
	務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関する報告書につい
	て」、説明をお願いします。
1	

## 川辺企画総務課長

議案第32号「宮崎市教育委員会の教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関する報告書について」でございます。本議案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条第1項の規定により、教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況につきまして、点検及び評価を行い、その報告書を作成するため、お諮りするものです。

別冊の資料「教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価に関する報告書(案)」に基づき、ご説明したいと思います。

7月30日に開催しました点検・評価会議におきまして、教育委員の皆様、そして学識経験者として宮崎公立大学の野﨑准教授からご意見やご指摘をいただきました。なお、当日は欠席でございましたが、宮崎市PTA協議会の岡本会長からも個別にご意見をいただきました。これらを踏まえて、内容を整理し、お手元の最終報告書(案)を作成しております。

最終報告書(案)につきましては、事前に委員の皆様に内容のご確認をお願いしますとともに、野﨑准教授、岡本会長にもご確認をいただきました。点検・評価会議において、基本目標  $1 \sim 3$  及び第二次宮崎市教育ビジョンに掲げるもののほか、新たに取り組むべき重点項目に関して委員の皆様からいただいた意見につきましては、75 ページ「(3) 教育委員会が管理・執行する事務を教育長に委任する事務等に関する会議での意見」の項目に掲載してあるとおりです。

次に、「4 宮崎市教育委員会の総合評価」です。76ページを ご覧ください。(1)にありますとおり、全体を通しての会議での 意見として、「この報告書はあくまで結果であって、この報告書を まとめあげるために、課内や所管課間で協議を行ったりする、そ のプロセスに一番の意義がある。そういったことを意識して、今 後の取組に生かしていただきたい。」「今年度は非常に厳しい状況 の中、前例のないものに対して、一つ一つ細やかに対応していか なければならない状況である。報告書の中にも「連携する」とい う言葉がたくさん出てきており、教育委員会が一丸となって取り 組んでいると感じる。この厳しい状況がしばらく続いていくと想 定し、様々な問題に対してリスク管理を意識し取り組んでいただ きたい。」「今年度はコロナウィルスの影響で、私たちのこれまで に経験したことのない状況となっており、この難局を乗り切るた めに、教育委員会・先生方と保護者、地域との連携を更に強化し、 子どもたちの住みよい環境と学校教育の充実に向け協力していき たい。」というご意見をいただきました。「(2) まとめ」では、会 議でのご意見を踏まえ、(2) に記載のとおりまとめとさせていた だきました。(1)の全体を通しての会議での意見、(2)のまと めを宮崎市教育委員会の総合評価に替えさせていただきます。

今後とも、毎年度実施するこの「点検・評価」を、教育ビジョンの単なる進捗確認にとどめることなく、次の施策につなげるためにも、実りあるものになるよう真摯に取り組んでまいります。

これからの予定についてですが、本日の教育委員会でご承認をいただけましたら、市議会へ配付し、市ホームページ等で公表する予定です。

西田教育長

ただいま説明のありました、議案第32号について、ご質問は ございませんか。

委員	なし。
西田教育長	質問がないようでしたら、議案第32号「宮崎市教育委員会の
	教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関する
	報告書について」、ご承認いただけますでしょうか。
   委員	報音に プレ・く」、 こ 年齢 v・/た たりより くしょ ブガ・。     異議なし。
<del>                                    </del>	三 乗職なし。 ご承認ありがとうございます。
四川教育文	次に、議案第33号「宮崎市立小中学校の通学区域に関する規
	則の一部改正について」、事務局から説明をお願いします。
   牧野学校教育課長	議案第33号「宮崎市立小中学校の通学区域に関する規則の一
(人) 子仪教育陈文	部改正について」でございます。宮崎市立小中学校の通学区域に
	関する規則は、宮崎市立小学校及び中学校の通学区域について必
	要な事項を定めたものであります。本議案は、宮崎広域都市計画
	事業飯田土地区画整理事業に伴い、高岡町飯田、高岡町五町、高
	岡町内山地区の一部が町名変更となりますこと、また、規則に一
	部誤表記がありましたことから、規則の改正をお諮りするもので
	す。
   西田教育長	ただいま説明のありました、議案第33号について、ご質問は
	こざいませんか。
   委員	なし。
<del>                                    </del>	質問がないようでしたら、議案第33号「宮崎市立小中学校の
四四秋月尺	通学区域に関する規則の一部改正について」について、ご承認い
	ただけますでしょうか。
   委員	異議なし。
安貝   西田教育長	共職なし。 ご承認ありがとうございます。以上で議案は全て承認されまし
四四秋月尺	こが必めりがこうこといより。以上で成来は主てが応じればした。
	/ .。 次に報告でございます。資料の6ページをご覧ください。本日、
	報告が3件でございます。
	はじめに、報告第31号「令和2年第5回宮崎市議会定例会(9
	月)の報告について」、事務局から説明をお願いします。
   迫田教育局長	報告第31号「令和2年第5回宮崎市議会定例会(9月)につ
20000000000000000000000000000000000000	いて」報告させていただきます。
	まず、9月定例会の会期ですが、当初、8月24日(月)から
	9月9日(水)の会期で開催される予定でしたが、9月6日(日)
	に宮崎県へ最接近しました台風第10号の影響により、9月7日
	(月)が休会となったため、9月10日(木)まで会期が延長さ
	れました。次に、一般質問についてですが、教育委員会に対し、
	13名の議員から41の質問をいただきました。いただいた質問
	につきましては、10ページの別紙2のとおりでございますが、
	その中の主なものとしましては、「新型コロナウイルス感染症拡大
	による教育現場への影響について」や「プレーパークについて」、
	「GIGAスクール構想について」などの質問がございました。
	次に、議案についてですが、8ページの別紙1の教育委員会関連
	提出議案に掲載されております。今回、教育委員会関連議案は5
	つございました。議案の内容につきましては、まず、議案第12
	0号「令和元年度宮崎市一般会計歳入歳出決算の認定について」
	は、継続審査中でございまして、教育委員会につきましては、昨
	日、文教民生分科会において審査が行われました。決算の認定は
	10月1日開催の臨時会で行われる予定となっておりますが、昨
	日の審査につきましては、議員から事業の効果、積算など細かい

質問が多数出たところですが、各課長から適切に説明されたと思っております。

次に、「議案第139号 令和2年度宮崎市一般会計補正予算 (第9号)案」のうち、教育委員会関連としまして、3つの事業 で補正予算の要求をいたしました。一つ目が学校教育課の「統合 型校務支援システム共同調達事業」で統合型校務支援システムの 導入に向け、システム設定業務やモデル校でのテスト運用を実施 するものでございます。二つ目がこれも学校教育課になりますが、 「修学旅行取消料等支援事業」で修学旅行を中止又は延期等をし た場合に、保護者の経済的負担を軽減するため、キャンセル料等 を負担するものでございます。三つ目が生涯学習課の「科学技術 館指定管理料」についてですが、これは、科学技術館の新型コロ ナウイルス感染症の発生に伴う施設休館による、営業損失相当を 指定管理者へ補償金として支払うものです。補正予算につきまし ては、原案のとおり可決されております。

次に、議案第143号と議案第144号につきましては、GIGAスクール構想に伴う児童生徒用の端末購入の契約を締結するものでございますが、国の補助があるものとないものに分けて発注しております。これは、契約課での入札となるため、総務財政委員会において審査されたものですが、原案のとおり可決されております。

次に、議案第152号「宮崎市教育委員会委員の任命について」につきましては、令和2年10月1日をもって任期満了となる江草教育委員の後任に、片山今日子氏を任命することについて、議会の同意を求めるものですが、全員一致で同意の議決をいただきました。

続きまして、教育委員会関連の提出報告につきましては、報告 第18号「公益財団法人宮崎文化振興協会の経営状況について」 の1件を議会に報告いたしました。

最後に、各委員会の中で意見・要望がありましたので、ご説明 いたします。まず、文教民生委員会委員長報告の中では、「科学技 術館指定管理料 | につきまして、「予算額の算定根拠が見えにくく、 審査する上での情報が不足していたことから、円滑な審議が行え るよう詳細な資料の作成に努められたい。」との意見・要望がござ いました。また、審査全体について、「審査の過程において、説明 及び資料の不足により、追加で資料を要求しなければ詳細が分か りにくく、賛否を判断することが難しい議案が見受けられました。 当局においては、当初から十分な審査が行えるような資料の提供 に努めるとともに、委員会において資料要求のあった際には審査 日程を十分考慮した上で速やかな資料の提供及び事業説明に努め られたい。」との意見・要望がございました。次に、総務財政委員 会委員長報告の中では、議案第143号、議案第144号「財産 の取得について」につきまして、「当局においては、端末一台一台 が高額な機器であるため、導入後は、適切な管理に努められたい。 また、子供たちがしっかりと学習できるように、情報教育アドバ イザーの増員の検討や教員の研修を実施されたい。」との意見・要 望がございました。報告は以上です。

西田教育長

ただいま説明のありました、報告第31号「令和2年第5回宮崎市議会定例会(9月)の報告について」、ご質問はございません

	か。
 委員	なし。
	ないようでしたら、次に、報告第32号「事故等の報告につい
西田教育長	
	て」でございますが、こちらについては、地方教育行政の組織及
	び運営に関する法律第14条第7項により、非公開としたいと思
	いますが、いかがでしょうか。 
委員	異議なし。
西田教育長	それでは、これより非公開といたします。
西田教育長	それでは、ここで非公開を解除いたします。
	次に、報告第33号「第4回宮崎市青少年指導委員のあり方検
	討委員会の報告について」、事務局から説明をお願いします。
中野生涯学習課長	報告第33号「第4回宮崎市青少年指導委員のあり方検討委員
	会の報告について」、説明させていただきます。当日配付の資料「報
	告概要」をご覧ください。生涯学習課では、昨年11月に「宮崎
	市青少年指導委員のあり方検討委員会」を立ち上げ、これまでに
	3回の検討委員会を開催し、審議を重ねて参りました。このあり
	方検討委員会は、活動内容と回数の見直し、教職員の働き方改革
	に伴う負担軽減、指導員と学校との連携、指導員のスキル向上を
	目的としており、今回は、最後の検討委員会でございました。今
	回の検討委員会では、「①指導委員の活動内容に関すること」「②
	指導委員の構成員に関すること」「③指導委員の定数に関するこ
	と」について、最後の審議を行っていただき、委員会としての意
	見の取りまとめを行っております。
	「報告概要」の「2 検討委員会としての方向性」をご覧くだ
	さい。審議の結果、審議事項①に対する方向性といたしましては、
	指導員と教職員との情報共有の場を設置することし、情報共有の
	場の回数については、各班の実状や必要に応じて実施することと
	いたしました。指導員となるための候補者の条件として「1か月
	に3回は、街頭指導等に従事できる者。」については、指導委員の
	負担軽減を図るため、これまでの3回から2回に軽減することと
	しました。審議事項②に対する方向性としましては、これまでと
	同様に教職員にも指導員として従事するとし、教職員の街頭指導
	の参加については、これまでと同様、他の指導委員と同じ活動内
	容とするということになりました。審議事項③に対する方向性と
	しましては、定数削減の方向で検討することとし、削減する際の
	算定については、平成22年度の生徒数との比較で算定し、地域
	性を考慮して決定するということになりました。出席された委員
	からは、「3 主な意見」に示している意見がございました。
	今後の予定としては、あり方検討委員会でまとまった指導員の
	今後のあり方の方向性について、10月から12月にかけて、青
	少年指導委員連絡協議会や青少年育成連合会など関係団体への説
	明を実施した後、令和3年2月に各地区青少協に対し、青少年指
	導委員の推薦を依頼します。その後、同年6月に指導委員の一斉
	改選を行います。
   西田教育長	ただいまの説明に対し、ご質問はございませんか。
西山牧	なし。
西田教育長	次に、会次第「5 その他」に移らせていただきます。委員の
	皆さまから、情報提供等がありましたら、お願いいたします。 
委員	なし。

西田教育長	ないようでしたら、事務局から「地域・家庭・学校と教育委員
	会との意見交換会について」、報告をお願いします。
川辺企画総務課長	お手元の資料をご覧下さい。この意見交換会は、教育委員会活
, , , , <u>, , , , , , , , , , , , , , , </u>	性化プランの教員現場の実状を把握するための取組の一端として
	毎年、実施しているものです。
	日程は、10月26日の14時から16時の2時間を予定して
	おり、場所は、清武総合支所1階の大会議室です。
	本年度は、「SNSやインターネットによる児童・生徒への被害
	本一及は、「SNS、インクー 不クトによる元量 * 主に「の
	適切なSNSやインターネットの利用を行い、いじめや犯罪など
	過朔なるNSペイング
	の被害有で加害有とならないために、これがら地域、家庭、子校   がどのように連携し、協働していくべきかということについて、
	学校や地域の現場で、子どもの育成に関わる方々や専門家を交え
	て意見交換会を行う予定です。
	意見交換会の構成ですが、会のはじめに本市の取組の状況につ
	いて、教育情報研修センターと学校教育課が説明をした後、宮崎
	県メディア安全指導員の方から、SNSやインターネットなどの
	メディア利用に伴う影響や問題点などについてご説明をいただき
	まして、その後、意見交換の時間を70分ほどとりたいと考えて
	Nit   Nit
	意見交換会の参加者は、教育長、教育委員の皆様の他、青少年
	指導委員連絡協議会、青少年育成連合会、保護者の代表、メディ
	ア安全指導員そして教職員を予定しています。なお、本日の定例
	会終了後の勉強会では、本意見交換会の参考とするために、教育
	情報研修センターから「学校ICT整備促進事業」について、ま
	た、「小中学校メディア安全指導・SNS相談体制整備事業」につ
	いて学校教育課から説明をさせていただきたいと思っておりま
	す。お忙しいところ大変恐縮ですが、どうぞよろしくお願いいた
	します。
西田教育長	次に台風10号の被害状況の報告をお願いします。
野口学校施設課長	9月6日の台風10号に関する被害状況について説明します。
	今回の台風10号につきましては、当初の予報では、特別警報と
	いうことでしたが、幸いにもあまり発達せず、大きな被害もござ
	いませんでした。施設被害の状況ですが、学校からの被害報告と
	して、小学校が34校、中学校が16校の合計50校でした。被
	害の概算額としまして、7,782千円でした。主な施設の被害状
	況を3箇所説明させていただきます。まず、田野小学校ですが、
	高さが約10メートルの樹木がブランコに倒れかかったというこ
	とでした。田野小学校には、ブランコが3基ありますが、学校と
	相談し、このブランコ1基については撤去させていただきました。
	この撤去に10万円の経費がかかっています。次に、田野中学校
	の屋内運動場の屋根の一部が破損したということで、改修費に4
	0万円かかっております。最後に、宮崎西小学校ですが、屋上の
	防火水槽の外壁のモルタルが強風にあおられて落下してきたとい
	うことでした。これについては、落ちたモルタルは撤去し、今後
	落ちてこないように処理をすることと、防水塗料を塗るというこ
	とで、工事費が約60万円です。説明は以上です。
西田教育長	ただいまの報告について何か質問等ありますか。
委員	なし。

西田教育長	他にないようでしたら、次に、会次第「6 次回委員会につい
	て」、事務局から説明をお願いします。
川辺企画総務課長	次回定例会は、令和2年10月23日金曜日、13時40分か
	ら教育委員会室において、お願いしたいと考えております。
西田教育長	ただ今説明のありました日時で、委員会を開催いたしますので、
	よろしくお願いいたします。
	続きまして、会次第「7 行事予定」について、事務局から説
	明をお願いします。
川辺企画総務課長	それでは、13ページ会次第「7 行事予定」に沿ってご説明
	いたします。
川辺企画総務課長	( 行事説明 )
西田教育長	以上をもちまして、第10回定例会を終了させていただきます。